
O Tribunal de Contas da União deu um prazo, de no 
máximo 120 dias, para a conclusão do processo que 
prevê o cronograma de investimentos para renovação 
dos contratos das BRs 101 e 116. A informação é do 
deputado federal Pedro Uczai (PT), que esteve com 
o presidente do TCU, Vital do Rêgo Filho. Segundo o 
deputado, o TCU aguarda as últimas informações 
referente ao Morro dos Cavalos, se será túnel ou 
contorno, para que, a partir destes dados, possa 
constituir uma Comissão Especial. O prazo do TCU é de 

90 dias, podendo prorrogar por mais 30, para então 
apresentar um parecer sobre os investimentos e os 
impactos nas tarifas.  
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A preocupação com o avanço das apostas online versus 
a tradicionalidade dos bingos beneficentes, pautou 

o debate na a Comissão de Trabalho, Administração 
e Serviço Público, da Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina (ALESC), nesta semana. A preocupação é com a 
facilidade de acesso aos jogos de azar, pelo celular, por 
exemplo, como ressaltou o deputado do Podemos, Thiago 
Morastoni.  É um embate que expõe não apenas as novas 
realidades tecnológicas, mas também a necessidade de 
regulamentação e de políticas públicas.

O Projeto de Lei 255/2024, de autoria do deputado 
Neodi Saretta, que proíbe o acesso a jogos de azar e 
apostas online em equipamentos e dependências públicas, 
avança com a aprovação do seu relatório. A proposta, que 
já havia passado pela Comissão de Constituição e Justiça, 
é um passo importante para coibir a "maldição" dos jogos 
online, como bem definiu Thiago Morastoni. Ele ressaltou a 
ironia de termos deixado de lado os cassinos físicos, com 
suas estruturas e controles, para permitir que o vício 
esteja "na palma da mão". 

Por outro lado, o Projeto de Lei 379/2024, do 
deputado Antídio Lunelli (MDB), busca conceder 

certificação social aos bingos beneficentes 
comunitários. A matéria, que já tem emenda substitutiva 
global aprovada pela CCJ, levanta preocupações, como 
as expressas pelo presidente da Comissão, Ivan Naatz 
(PL), que pediu vistas ao processo. O receio de "nos 
envolvermos com aquilo em que não deveríamos" é 
válido, especialmente considerando a proliferação de 
bingos em eventos religiosos como a Festa do Divino.

A fala do deputado Dr. Vicente Caropresi (PSDB), 
sobre atender pacientes com depressão devido ao 
vício em jogos online e a necessidade de regulamentar 
atividades como os bingos, ecoa forte. A falta de 
regulamentação das bets, que patrocinam de times a 
campeonatos, é um paradoxo que clama por atenção. Ou 
aceitamos a avalanche das apostas online sem controle, 
ou buscamos regulamentar o que está ao nosso alcance.

O parlamento catarinense, portanto, tem um desafio 
e tanto pela frente: equilibrar a modernidade dos 
jogos online com a tradição dos bingos beneficentes, 
garantindo que ambos sirvam ao bem-estar da 
sociedade e não se tornem fontes de problemas ainda 
maiores. 

Parlamento debate apostas online e os bingos beneficentes

Renovação de contrato
Foto: arquivo/Deputado Pedro Uczai
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congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Congresso internacional 
A vice-governadora de Santa Catarina, Marilisa 

Boehm, e demais autoridades abriram o 1º Congresso 
Internacional do Procon SC, realizado nos dias 4 e 5 de 
junho, no teatro do Centro Integrado de Cultural (CIC), 
em Florianópolis. Nos discursos inaugurais, todos foram 
unânimes em reafirmar o compromisso do Estado com 
os direitos e a defesa do consumidor, além de elogiar o 
trabalho feito pelo Procon SC.

Programa Nascer
Estão abertas as inscrições para a 6ª edição do Programa Nascer, Iniciativa da Fundação de Amparo à Pesquisa 

e Inovação do Estado de Santa Catarina (Fapesc) e a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Inovação (SCTI), 
em parceria com o Sebrae/SC e rede de Centros de Inovação de Santa Catarina. O programa tem como objetivo 
transformar ideias inovadoras em negócios viáveis e sustentáveis, apoiando empreendedores desde a concepção 
até a estruturação de suas startups. As inscrições podem ser feitas até o dia 30 de junho no site oficial do 
programa:  https://www.nascer.sc.gov.br. O resultado dos projetos selecionados será divulgado em julho. 

Feira do Mel 
A beleza da apicultura e meliponicultora de Santa Catarina 

estará em exposição a partir desta quarta, dia 04/06, 
durante a XXIV Feira do Mel de Santa Catarina. A Feira está 
realizando uma exposição fotográfica inédita com cinco 
fotógrafos da Epagri e da Cidasc que vão mostrar um pouco 
da produção do mel catarinense. A exposição acontece no 
Bar Café da Alfândega e estará aberta ao público durante 
todo o período da Feira.

Biogás e geração de energia em pauta
Começa nesta quinta-feira, 5, em Florianópolis, uma série de debates sobre energia, inovação e sustentabilidade, 

durante a realização do 6º Congresso de Energia de Resíduos, promovido pela Associação Brasileira de Energia de 
Resíduos (ABREN). Com foco em economia circular, transição energética e soluções urbanas sustentáveis, o evento 
reúne especialistas, gestores públicos e empresas inovadoras. O tema central será o “Biogás e Geração de Energia”, 
com foco em tecnologias aplicadas, marcos regulatórios, novos modelos de negócio e o potencial do Brasil na 
valorização energética de resíduos sólidos urbanos. 

SCGÁS
Em celebração ao Dia Mundial do Meio Ambiente, a SCGÁS realizou uma manhã de seminários voltados aos seus 

colaboradores, com foco em temas estratégicos para o desenvolvimento sustentável. A programação incluiu duas 
palestras com especialistas da área ambiental com o objetivo estimular a reflexão sobre os desafios e oportunidades da 
transição energética e da responsabilidade socioambiental no ambiente corporativo.


